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    Cérémonie des vœux 
13 janvier 2024 

 

 

Intervention de 
Christian BERNIGAUD 

Maire de Bâgé-Dommartin 
 

 

 

 

Bonjour à toutes et à tous. Je suis très heureux de vous accueillir ce matin à Bâgé-la-Ville.     

 
Nous avons ce matin une pensée émue à notre cher Luc disparu brutalement le 23 juillet dernier. 
Toute l’équipe municipale a été très marquée, c’est difficile nous avons perdu l’un des nôtres mais 
c’est la vie et notre mission continue.  C’est aussi le moment en ce jour des vœux d’avoir une pensée 
pour toutes celles et ceux qui nous ont quittés au cours de l’année 2023, nous avons enregistré 26 
décès sur la commune ; une pensée également pour les absents d’aujourd’hui victimes de la maladie, 
du handicap, de l’isolement…Le bonheur ce sont nos 22 naissances (nous constatons une petite baisse 
de la natalité) et nous avons célébré avec plaisir aidé par les deux maires délégués plus de 20 mariages 
en 2023, une belle année.   
  
La cérémonie des vœux est une tradition ; Elle est l’occasion d’une rencontre directe entre les élus 
et les administrés. Certes il y a le bulletin d’information qui est rédigé 2 fois par an. De plus, nous 
avons développé des outils de communication performants. Notre site Internet bage-dommartin.fr 
regorge d’informations, nous avons enregistré plus de 27 000 visiteurs en 2023. L’application Panneau 
Pocket connaît un grand succès et devient incontournable avec ses 1650 abonnés, un succès. J’en 
profite pour souligner l’excellent travail de la commission communication. Mais ces moyens ne 
remplacent pas les contacts directs. C’est pour cela que nous poursuivrons en 2024 les permanences 
des élus tous les samedi matin à Bâgé-la-Ville couplées avec l’ouverture du secrétariat. De plus, c’est 
la nouveauté 2024, tous les mois, il y aura une permanence du CCAS, le samedi à Bâgé-la-Ville et le 
lundi à Dommartin. Ces temps d’échanges vous invitent à dialoguer et à faire part de vos questions, 
demandes et remarques… Enfin pour vous accompagner dans l’apprentissage du numérique, la 
conseillère numérique est à votre service les lundis de 14h à 16h en alternance deux fois par mois 
dans les deux communes. Nous avons décidé de maintenir ce service en 2024 malgré le 
désengagement de l’Etat, afin de limiter la fracture numérique, je précise que la CCBS participe 
financièrement à nos côtés.    
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Le contexte de l’année 2023 a encore une nouvelle fois été particulier : alors que la guerre en Ukraine 
continue de sévir et que nous devons également déplorer l’embrasement du conflit au Moyen-Orient, 
prenons conscience de la valeur de vivre en paix. Par ailleurs nous subissons les conséquences du 
réchauffement climatique, nous ne pouvons plus l’ignorer.  
Nous devons montrer notre détermination à rester rassemblés autour de l’engagement républicain. 
Les moments de rassemblement civique ont été forts, en solidarité envers les maires agressés, 
l’assassinat de Dominique Bernard et contre l’antisémitisme. Mais ne baissons pas les bras.  
 
A l’occasion du 60ème anniversaire de la création des Délégués Départementaux de l’Education 
Nationale de l’Ain, j’ai soutenu leur proposition d’accueillir l’arbre de la laïcité à Bâgé-la-Ville. Cet 
érable planté à proximité du collège Roger Poulnard et de nos écoles contribuera à faire vivre la laïcité, 
un lieu de réflexion, un lieu de mémoire et il sera un symbole permanent de ce principe précieux et 
universel qu’il faut défendre coûte que coûte, dans cette période troublée (je l’ai dit le 16 décembre 
devant de nombreuses personnes). La laïcité fait partie prenante de notre attachement aux valeurs et 
idéaux qui nous rassemblent « Liberté Egalité Fraternité ».  
Je constate de plus en plus d’incivilités en tous genres sur notre commune qui abiment la vie au 
quotidien : nuisances sonores, rodéo motos, destruction de biens communaux, dépôts sauvages et 
autres détritus, violences verbales et physiques. Toutes ces incivilités portent atteinte à la qualité de 
notre cadre de vie et nuisent à la tranquillité de tous les habitants. La gendarmerie intervient 
régulièrement sur notre commune. Nous sommes également confrontés à une recrudescence 
d’incivilité scolaire, voire harcellent scolaire et ces phénomènes grandissent, des comportements 
inappropriés de quelques élèves perturbateurs envers leurs camarades et le personnel périscolaire 
allant jusqu’à nous obliger à déclencher des dispositifs de prévoyance et de protection. Nous resterons 
vigilants sur ces sujets.  
 

Malgré un contexte affligeant, restons positifs avec l’année olympique. Le vendredi 29 mars 2024, 

les 45 élèves de CM2 de Bâgé-la-Ville participeront à la semaine olympique (dans le cadre de terre de 

jeux) qui va se dérouler au collège Roger Poulnard. Ils seront avec leurs camarades de 6ème et choisiront 

des activités sportives parmi les sports proposés. Mettons-nous dans l’esprit de cette 

olympiade : bouger plus, pour tous ».  

Je l’ai écrit dans mon édito, notre le "Bien vivre ensemble", c'est aussi l'affaire de chacun d'entre 

nous. Il est fait de tous ces petits riens qui peuvent donner un autre visage à nos deux villages. Les 

spécificités de Bâgé-la-Ville et Dommartin sont bien réelles et doivent le rester. Chacun de nous, 

chaque village apporte une complémentarité voire une synergie, une originalité, et même parfois un 

mode de fonctionnement différent ; et c’est bien ainsi, c’est très bien ainsi, c’est une des forces de la 

commune de Bâgé-Dommartin !  

En témoignent nos associations qui vivent à leur rythme et ont leur fonctionnement propre. Elles 

nous offrent des activités diversifiées, originales et très différentes sur nos deux communes. Nous 

comptons une trentaine d’associations, plus de 60 animations ont été organisées en 2023, c’est 

énorme. Outre nos subventions ciblées, nous mettons gratuitement à leur disposition un grand 

nombre de locaux, offrant espaces de travail et de réunion pour leurs membres, afin notamment de 

les soulager des contraintes financières qui pourraient entraver leurs actions. Je tiens à remercier et 

à adresser mes vœux de réussite pour 2024 à l’ensemble du monde associatif ; au regard du calendrier 

des fêtes édité par le comité des fêtes, l’année 2024 sera très riche et dense avec même de nouvelles 

manifestations. 

La culture n’est pas en reste avec une année 2023 très chargée en activités, comme vous pouvez le 

voir à l’écran sur nos deux structures médiathèque et bibliothèque, 90 animations et pas moins de 
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1600 personnes présentes. Je remercie à la fois tous les bénévoles et deux nos agents Nathalie et 

Cécile.  

Vous le voyez bien, nos deux cœurs de village évoluent, se renouvellent, s’embellissent afin 

d’améliorer notre cadre de vie. Eric en a très bien parlé, je profite de ces vœux également pour féliciter 

toute l’équipe des espaces verts, qui œuvrent à la valorisation de notre environnement. N’en déplaise 

au jury départemental. Coup de chapeau au comité des fêtes et Dyn’Ami’C Dommart’AIN pour leur 

travail de décorations de Noël de nos deux villages. 

Pour compléter le volet associatif, j’évoquerai trois évènements marquants (il y en a d’autres) :  

•  Tout d’abord, les cent ans de l’UM3BD, c’est un parcours exceptionnel et un bel exemple de 

longévité sur nos trois communes ; en 2024, ils vont nous régaler avec un concert gala le 29 

juin, un festival le 30 juin et deux concerts exceptionnels les 14/15 décembre. J’en profite pour 

remercie nos amis musiciens pour leur participation à toutes nos cérémonies officielles. Le 

président est excusé ce matin mais je sais qu’il y a des représentants. 

• Deuxième coup de projecteur : la restauration du lavoir de Montépin par Passion 

Patrimoine. Un bel exemple de l’implication d’une association. La commune a délégué à 

l’association la maitrise d’ouvrage. La première tranche concernant la reconstruction de l’abri 

est terminée et les travaux ont été remarquablement réalisés pour une bonne partie par les 

bénévoles, soit environ 1000 heures de travail ; la remise des clés a eu lieu le 14 septembre. 

La commune et la CCBS ont apporté chacun une subvention de 2000€. L’association a fait 

appel aux dons et au mécénat d’entreprise pour boucler le budget. La deuxième tranche 

consiste à la reconstruction du bassin à l’identique en tenant compte de la biodiversité 

présente ; En 2024, nous renouvellerons notre confiance en signant une nouvelle convention 

de maitrise d’ouvrage. Je remercie tous les membres de l’association pour votre travail de 

rénovation. Lors de la refonte des sentiers de randonnées pédestre par la CCBS, le circuit du 

lavoir de Montépin de 7 km a été créé.  

 

• Et enfin, l’inauguration du boulodrome intercommunal Charles Boyer de Dommartin le 17 

novembre a été un moment fort. Une belle reconnaissance pour son engagement, son 

dévouement et son courage qu’il a assumé en tant que président de l’union bouliste pendant 

47 ans. Un bel hommage rendu à Charles au bénévolat et à la passion désintéressée. Merci 

Charles. Merci à Guy d’avoir soutenu ce projet.        

  

 Au niveau urbanisme, les élus communautaires ont approuvé par délibération le PLUi le 19 

décembre, c’est l’ultime étape, les travaux du PLUi ont commencé en 2017. Il deviendra exécutoire 

après le délai nécessaire de transmission dans le courant de janvier. De nombreuses contributions ont 

été déposées lors de l’enquête publique. La loi ZAN (zéro artificialisation nette) prévue pour 2050 nous 

préoccupe en tant qu’élu notamment sur la raréfaction et la répartition du foncier, j’ai soutenu la 

tribune rédigée par les parlementaires qui demandent une meilleure concertation pour la mise en 

place de cette loi. Le PLUi nous permettra de travailler sur l’OAP (Opération Programmée d’Aménager) 

Balichard de 2.75 ha à Dommartin. Le tènement appartient à la commune. Ce projet d’aménagement, 

qui est très bien placé à proximité de l’école et du centre bourg n’est pas nouveau, il avait fait l’objet 

d’une révision du PLU en 2012. A ce jour, nous avons des avancées intéressantes avec un aménageur. 

Le bornage et le sondage du sol ont été réalisés. Le permis d’aménagement tiendra compte de la 

programmation de l’OAP imposée par le PLUi en termes de densité et de mixité sociale, environ une 

quarantaine de logements est attendu au total. La commercialisation se fera en plusieurs phases. 
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J’espère pouvoir vous présenter la programmation définitive de cette opération sur 2024… Pour 

clôturer le volet urbanisme, notre service instructeur travaille en parfaite collaboration avec les agents 

et les élus. Nous avons instruit cette année 38 permis, 148 déclarations préalables. Malgré une baisse 

de nos autorisations due à l’inflation galopante et la frilosité des banques l’attractivité de notre 

territoire demeure. La population de Bâgé-Dommartin retenue pour les dotations selon l’INSEE s’élève 

à 4 168 habitants soit 3251 à Bâgé-la-Ville et 917 à Dommartin.  

  

Le projet de la réhabilitation du bâtiment de l’école de Dommartin en pôle communal avance. Le 

calendrier se finalise. Nous avons retenu un scénario, un choix réfléchi, difficile et visionnaire. 

L’architecte travaille actuellement sur la réalisation de l’APD (Avant-Projet Détaillé), que nous 

devrions avoir dans quelques mois. Ce dossier est très lourd. La volonté des élus a été d’adopter une 

démarche de rationalisation et d’optimisation de ce patrimoine historique et faciliter ainsi son 

entretien dans un contexte économique contraint. Le décret tertiaire (les élus présents connaissent 

bien) nous oblige de prévoir une baisse de 50% de la consommation d’énergie finale en 2030, ce 

bâtiment fera l’objet d’une rénovation thermique complète. Nous prévoyons à court terme accueillir 

dans ce pôle les services de la mairie annexe. S’enchaîneront ensuite l’appel d’offre des entreprises et 

les demandes de subventions complémentaires au Département et de la Région déjà acquises à ce 

jour (je remercie de nouveau les élus pour le soutien à ce projet). Un dossier de DETR et Fond vert 

seront déposés dès que possible auprès des services de l’Etat. Une demande de fond de concours 

auprès de la Communauté de Communes Bresse et Sâone est sollicitée. Je ne doute pas de ta 

bienveillance Guy, nous sommes un peu sur « le gravier » selon l’expression bien connue. Le coût des 

travaux avoisine le 1.200 000 € HT, nous aurons recours à l’emprunt pour compléter les 40 à 50% de 

subventions attendues.     

L’opération porte donc sur la rénovation du bâti ancien avec l’aménagement du premier étage. La 

toiture exigeait de toute façon des réparations urgentes et sécuritaires. Nous espérons pouvoir 

commencer les travaux à l’automne 2024. Lorsque le calendrier des travaux sera connu, nous vous 

présenterons ce projet lors d’une réunion publique.   

Par ailleurs, la construction de l’ALSH (accueil de loisir sans hébergement) autrement dit la garderie 

à Bâgé-la-Ville est toujours d’actualité. Ce transfert est nécessaire. Dans le cadre du Plan mercredi et 

du PEDT, j’ai signé une convention avec la Caisse d’Allocation Familiale pour une aide à 

l’investissement de 300 000€ et 25 000€ pour l’acquisition de matériels et de mobiliers. Ce soutien de 

la CAF sera un bon coup de pouce pour le bouclage financier du projet. Cette convention expire en 

septembre 2027. Nous espérons programmer ce projet d’ici 2026.  

Dans le domaine assainissement, Bâgé-Dommartin gère 5 stations. Notre réseau est composé d’un 

linéaire de plus de 28km, et de 10 postes de relevage. Le diagnostic a permis de constater des entrées 

d’eaux parasites dû à des fissures et à des défauts d’assemblage. Il est donc nécessaire d’intervenir 

sur plusieurs secteurs du réseau de la commune. Une première tranche de travaux de réhabilitation 

et de chemisage est programmée en début d’année 2024 estimée à 350 000 €, l’appel d’offre est en 

cours. Une deuxième tranche est prévue l’année prochaine. Financièrement, afin de conforter et de 

consolider le budget investissements ; une part fixe autrement dit un abonnement annuel de 42€ HT 

a été instituée et votée à l’unanimité au dernier conseil. La redevance du m3, ainsi que la participation 

au branchement n’ont pas changé. Par ailleurs nous préparons et anticipons le transfert de 

compétence obligatoire de l’assainissement en 2026 à la CCBS, la volonté des élus est de transférer 

un réseau en bon état.  

Voici les données relatives au déploiement de la fibre sur la commune. Le SIEA (syndicat 

intercommunal d’énergie et de i communications) a recensé 1990 lignes totales (à desservir) sur notre 
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territoire de Bâgé-Dommartin. A ce jour 1713 lignes sont raccordables, ce qui fait un taux de 

couverture de 86%. Sur ces lignes qui sont désormais construites, Il reste les contrôles et les réceptions 

à procéder avant la commercialisation, vient ensuite le gel commercial de 3 mois obligatoire. On peut 

donc penser raisonnablement que les habitants concernés par les zones (surtout sur Bâgé-la-Ville avec 

ses 1200 lignes) pourront alors souscrire un abonnement de leur choix à partir de mai/juin 2024. 

(Source SIEA). La société SOGETREL travaille d’arrachepied et le syndicat souhaite accélérer le 

déploiement en commercialisant les lignes au fil de l’eau même si une zone n’est pas terminée, ce qui 

devrait améliorer les délais. Une réunion publique sera programmée au printemps, alors encore un 

peu de patience.       

Afin d’améliorer la sécurisation l’éclairage du carrefour des RD28 et RD80 routes de 

Montrevel/Dommartin est prévu dans le premier trimestre 2024. Cinq candélabres seront installés. 

D’autres améliorations sont à l’étude sur ce secteur.  

Nous nous sommes dotés d’un radar pédagogique mobile, il est opérationnel ; j’espère qu’il 

permettra de lutter contre les excès de vitesses excessives constatées sur nos voies communales, c’est 

intolérable. De plus j’ai demandé à nos policiers d’intensifier les contrôles de vitesse avec 

verbalisation.    

Le dossier de la traversée de Dommartin s’affine, le calendrier des travaux est en cours d’élaboration. 

Le Syndicat des Eaux Saône Veyle Reyssouze a programmé la réhabilitation du réseau d’eau au premier 

trimestre 2024, nous prévoyons l’enfouissement des réseaux secs dans un second temps avec le SIEA. 

Viendra ensuite l’aménagement proprement dit, la création de trottoirs et de ralentisseurs. Je souligne 

la participation financière importante du SIEA (syndicat intercommunal électricité) dans nos projets 

que ce soit éclairage et enfouissement. Une subvention du département a été obtenue pour 2025. 

Coût des travaux estimé 550 000€HT. Une réunion d’information avec les riverains sera organisée 

prochainement.  

Une page se tourne pour le bar restaurant tabac-presse Valette à Dommartin après 33 ans de service 

sur la commune. Au nom du conseil municipal, j’adresse toutes mes félicitations à Martine et Didier 

pour tout ce que vous avez apporté, votre service de proximité et tous ces bons moments partagés 

autour d’une bonne table. Nous vous souhaitons une bonne retraite bien méritée.  La fermeture 

définitive d’un commerce est toujours mal vécue, le contexte économique est tendu, un repreneur 

« courageux est toujours possible ». Par la même occasion, je veux saluer nos commerçants, nos 

artisans, nos professions libérales, qui en période de mutations, doivent faire face à de nombreuses 

difficultés, vous êtes indispensables à l’attractivité de notre commune.  

La maison paramédicale de 318m2 est terminée et en service. Elle accueille des kinés et plusieurs 

praticiens. D’autre part, les travaux d’extension de la pharmacie sont terminés ainsi que 

l’aménagement de ses nouveaux parkings. Elle pourra aussi offrir un nouveau service de location de 

matériel médical.  

Dans le domaine de l’accueil des seniors, Age et Vie près de la pharmacie et Village d’accueil Mon 

Sénior route des Butillons, verrons le jour en 2024, les dossiers ont pris du retard. 

Toutes nos félicitations à notre champion local Fabien LANDRE pour sa participation au 

championnat de labour en Lettonie. On peut applaudir Fabien qui est dans la salle”. J’en profite pour 

rebondir sur le dynamisme des exploitations agricoles sur la commune, plusieurs projets de 

développement ont vu le jour, vente et transformation à la ferme. “Bâgé-Dommartin avec son 

territoire de 5000 ha compte plus de 40 sièges d’exploitations caractérisés par une grande diversité 

d’orientations techniques. Nos agriculteurs de Bâgé-Dommartin savent se réinventer en cherchant de 
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nouvelles filières, promouvoir les circuits courts, la vente à emporter, à travailler de manière plus 

raisonnée, de s’adapter au changement climatique, de réduire la consommation énergétique.  

Je souhaite mettre à l’honneur nos sapeurs-pompiers du SLIS (Service local Intervention Secours) 

des 3 Bâgé-Dommartin. Vous avez réalisé 158 interventions en 2023. Merci à tous pour votre 

engagement et votre dévouement. C’est avec plaisir que nous couperons le ruban de l’inauguration 

de l’extension de la caserne avant l’été 2024. Lionel et Antoine, vous allez vous souvenir longtemps 

de ce 19 novembre 2023 où vous avez aidé à venir au monde le petit Casey chez lui.   

Il est temps de conclure en vous présentant mes vœux les plus sincères, à vous-même et à tous vos 
proches, de santé, de bonheur, de réussite, d’écoute réciproque, de sérénité mais aussi de réalisme 
et d’optimisme. Merci de la confiance que vous nous témoignez.  

Je vous souhaite une belle année 2024. 

Vive Bâgé-Dommartin. 

 

 

 


